

POR LUIS SOTO
@LUIS SOTO AGENDA

Agenda confidencial Grupo “Atracomucho” tiene miedo

Ríos de dinero corren en las campañas políticas de las

dos candidatas a la gubernatura del Estado de México, **Delfina Gómez y Alejandra del Moral**, quienes, en lugar de propuestas, programas, acciones contundentes para acabar con los flagelos que azotan a esa entidad desde hace varios años —inseguridad y corrupción— ofrecen al electorado gorras, playeras, matracas, banderines, tortas y algún recuerdito. ¡Y qué más podría esperarse de estas dos pobrecitas mujeres! Apuntan los observadores.

A Delfina, bueno, al presidente **Andrés Manuel López Obrador**, lo único que le interesa es acabar con más de 90 años de hegemonía del PRI en esa entidad que en los últimos sexenios ha tenido pésimos gobernadores, incluyendo al actual, **Alfredo del Mazo**, a quien le quedó grande el cargo.

Alejandra lo que desea es no quedarle mal a su padrino “Alito” y al grupo “Atracomucho” que le está metiendo mucho billete porque teme dos cositas si pierde el tricolor: Que metan a la cárcel a algunos integrantes de esa cofradía y que pierdan la posibilidad de seguir haciendo trinquetes, perdón, negocios.

Para quienes lo hayan olvidado, **Isidro Fabela Alfaro**, político, diplomático, escritor e historiador nacido en Atlacomulco en 1882; hombre fuerte de su entidad a la que gobernó de 1942 a 1945, fue el fundador del grupo que lleva el nombre de su tierra natal, y padrino en vida —e inclusive post-mortem— de la mayoría de los gobernadores del Estado de México.

“Don Isidro”, como se le sigue conociendo entre la clase política del Estado de México, falleció en 1964, pero el “**Grupo Atlacomulco**” ha permanecido vigente —aunque sus miembros niegan su existencia—, y hasta la fecha ejerce influencia en el destino de la entidad que vio nacer al último presidente priista, Enrique Peña Nieto.

El 1 de diciembre de 1958, Adolfo López Mateos comenzó su sexenio presidencial e incorporó al gabinete como secretario de

Recursos Hidráulicos al mexiquense **Alfredo del Mazo Vélez**, que había sido gobernador del Estado de México de 1945 a 1951 como sucesor de Isidro Fabela, de quien fue uno de los más connotados discípulos y ahijados políticos. Del Mazo Vélez, nativo de Atlacomulco, fundó una familia que se mantiene como cuasi dinastía gobernante.

Otro **Alfredo del Mazo** —con el segundo apellido González— continuó la tradición de su padre y gobernó el estado de 1981 a 1986. Al terminar su periodo, y para mantener la herencia familiar, Del Mazo González arribó a una Secretaría de Estado en el gabinete de Miguel de la Madrid Hurtado (1982-1988), quien lo designó titular de la cartera de Energía, Minas e Industria Paraestatal. Desde esa posición buscó la candidatura presidencial para el sexenio 1988-1994, pero perdió frente al secretario de Programación y Presupuesto Carlos Salinas de Gortari.

La dinastía Del Mazo sigue con vida en la persona de su representante actual **Alfredo del Mazo Maza**, quien en 2011 perdió la candidatura al gobierno de la entidad frente a **Eruviel Ávila Villegas**, después de que éste amenazó al entonces gobernador **Enrique Peña Nieto** con “chaquetear” y pasarse a otro partido. Como en la época priista el Estado de México era la antesala de la presidencia de la República, Peña Nieto, quien había construido su sueño de sentarse en la “Silla del Águila” en 2012, cedió al chantaje de Eruviel. Del Mazo tuvo que aceptar la decisión sin chistar, aunque “Quique” le dijo, palabras más, palabras menos: **Te lo firmo y te lo cumpla que tú serás gobernador en el sexenio 2017-2023**, y así ocurrió.

Habría que hacer un análisis serio para saber quién o quienes de los últimos cinco gobernadores del Estado de México —César Camacho “Longines”, Arturo Montiel Rojas, Enrique Peña Nieto, Eruviel Ávila y Alfredo del Mazo— fue el peor, pero de lo que no hay duda es que la dinastía Del Mazo llegó a su fin con pésimos resultados de un gobernador improvisado, y que el grupo “Atracomucho” tiene miedo, mucho miedo de que llegue Delfina Gómez.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

4

11/04/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

